

» PRESSE NATIONALE

Politique 

**L'EXPRESSI**  
QUOTIDIEN

### DIPLOMATIE / DE 2011 À 2024 : COMMENT OUATTARA A RENDU LA CÔTE D'IVOIRE FRÉQUENTABLE

Pour son retour au premier plan de la diplomatie, la Côte d'Ivoire a engagé un processus de transformation. Cela a été possible grâce au rétablissement de sa coopération multilatérale et au renforcement de son image diplomatique. Une série d'actions ont en effet permis au pays de renouer avec ses partenaires multilatéraux et de réintégrer des instances internationales de haut niveau. La restauration de l'image de la Côte d'Ivoire a été marquée par la confiance retrouvée des partenaires internationaux, à travers la levée de l'embargo sur les armes imposé par les Nations Unies en 2004. A la faveur de la Coupe d'Afrique des Nations 2023, le pays a également bénéficié du soutien de l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) précisément pour la sécurisation de cet événement. Avec ces actions et ces acquis, la diplomatie ivoirienne a signé un retour remarqué sur la scène internationale grâce au leadership du Président Alassane Ouattara.

**L'INTELLIGENT**  
MAGAZINE

### 2ÈME SESSION ORDINAIRE 2024 DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE TOGOLAISE : BICTOGO PLAIDE À KARA POUR UNE INTÉGRATION RÉGIONALE RENFORCÉE

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a réaffirmé son engagement en faveur de l'intégration régionale lors de l'ouverture de la deuxième session ordinaire de l'année 2024 de l'Assemblée nationale togolaise, le 1er octobre, au Palais des congrès de Kara. Aux côtés de son homologue togolais, SEM Sévon-Tépé Kodjo Adédzé, et de plusieurs personnalités de haut rang, dont le président du parlement béninois, Gbéhounou Louis Vlavonou, et la présidente de la commission parlementaire de la CEDEAO, Ibrahim Méminatou, Adama Bictogo a mis l'accent sur la coopération entre les États ouest-africains pour relever les défis communs.

Economie 

### SECTEUR AGRICOLE : LA MISSION DU FMI ÉCHANGE AVEC LE MINISTRE D'ÉTAT KOBENAN ADJOUMANI

Dans le cadre de la troisième revue du programme économique et financier 2023-2026, et de la deuxième revue de la Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD) couplées avec les consultations au titre de l'article IV des Statuts du Fonds Monétaire International (FMI), la mission d'évaluation conduite par Olaf Unterberdoester a échangé, le jeudi 03 octobre, avec le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. « Nous leur avons fait part des efforts du Gouvernement pour développer le secteur agricole que ce soit les productions de consommation tout comme les productions d'exportation. Mais également, de notre volonté d'aller à la souveraineté alimentaire pour lequel nous avons besoin que le FMI nous appuie pour nos différents programmes de développement des secteurs d'activités et à être autosuffisant, dans les produits de consommation », a fait savoir le ministre d'État.

---

## GOVERNANCE ET PERFORMANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : DIX ENTREPRISES DISTINGUÉES PAR MOUSSA SANOGO

La Direction générale du Portefeuille de l'État (DGPE) a organisé la 6e édition du « Prix d'excellence de la gouvernance et de la performance des entreprises publiques », le mercredi 02 octobre 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Une cérémonie au cours de laquelle 10 entreprises du Portefeuille de l'État, sur les 5 que ce Ministère compte, ont été distinguées pour leurs performances. Le « Super prix d'excellence 2024 » est revenu à l'Office Ivoirien des Chargeurs (OIC). Bien avant ces distinctions, Bamba Seydou, directeur général du Portefeuille de l'État, a soutenu qu'il s'agit, à travers ces Prix institués en 2018, de soutenir l'effort de promotion de la bonne gouvernance et d'encourager une culture de la performance au sein des entreprises publiques.

---

## JOURNÉE NATIONALE DU CACAO ET DU CHOCOLAT (JNCC) : 9 COOPÉRATIVES IVOIRIENNES S'ACCORDENT AVEC DES PARTENAIRES ÉTRANGERS

Neuf (9) sociétés coopératives ivoiriennes ont signé un accord tripartite avec l'entreprise américaine « Hershey » et la société exportatrice « Sucden », le samedi 28 septembre 2024, dans le cadre de la 9e édition des Journées nationales du cacao et du chocolat (JNCC), qui s'est tenue au Parc des Expositions d'Abidjan, dans la commune de Port-Bouët. Cet accord, qui a été signé en présence du ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a pour objectif d'améliorer les conditions de vie des producteurs ivoiriens de cacao. Ce partenariat s'inscrit dans le cadre de la stratégie durable dénommée « Cocoa for good » (CFG) initiée par la structure américaine. Prévu pour durer cinq (5) ans, cet accord vise à soutenir les pratiques agricoles durables et qui protègent l'environnement.

---

## COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - UNFPA : LE GOUVERNEMENT SALUE LES PROGRÈS ACCOMPLIS

L'État encourage les initiatives visant à améliorer la qualité de vie des populations les plus vulnérables. C'est dans cet objectif que le directeur de cabinet de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Yéo Nahoua, a présidé, le 02 octobre 2024, à Abidjan, l'atelier de « revue semestrielle des Plans de travail annuels au titre de l'année 2024 du 8e Programme de coopération entre la Côte d'Ivoire et le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA) ». Une occasion pour le directeur de cabinet de saluer les progrès accomplis au cours du premier semestre de 2024. Parmi ces avancées, l'amélioration de l'accès aux services de santé reproductive pour les femmes et les adolescents.

---

## SALON FRANCOTECH : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE AVEC UNE FORTE DÉLÉGATION À CE RENDEZ-VOUS DE L'INNOVATION TECHNOLOGIQUE

En marge du XIXe sommet des Chefs d'État de la Francophonie, se tient, depuis du jeudi 03 au vendredi 04 octobre 2024, le premier salon des innovations francophones, FrancoTech, à Station F, Paris. FrancoTech vise à promouvoir l'innovation francophone, stimuler les partenariats économiques et encourager les avancées technologiques entre les pays de l'espace francophone. La Côte d'Ivoire y est fortement représentée avec une importante délégation ministérielle et des exposants. Ce vendredi, le ministre ivoirien de la Transition numérique et de la Digitalisation, Khalil Konaté, évoquera, au cours d'un panel, les enjeux de la digitalisation pour le développement durable, au cours d'une table ronde sur l'intelligence artificielle et la souveraineté économique et culturelle.

---

Société 

## PRIME SPÉCIALE AUX SENIORS : LE PM MAMBÉ SALUE LA CONTRIBUTION DES RETRAITÉS

Les seniors, membres du Conseil national des retraités de Côte d'Ivoire (CONARECI) et la Fédération des associations de fonctionnaires et agents de l'État à la retraite de Côte d'Ivoire (FARECI), se sont retrouvés, hier, jeudi 03 octobre 2024, à l'esplanade du Palais de la culture Bernard Dadié d'Abidjan-Treichville, pour traduire leur reconnaissance au Chef de l'État Alassane Ouattara. Cette reconnaissance fait suite à l'institution de la prime spéciale aux seniors par le Chef de l'État. Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a également remercié les seniors pour leur reconnaissance. « Chers vaillants retraités de Côte d'Ivoire, nous ne pouvons que vous dire, à notre tour, grand merci et bravo à vous pour cette grande et belle mobilisation autour du Président de la République (...). Il s'agit de l'expression d'une solidarité nationale envers celles et ceux qui ont construit et fortifié les fondations de notre beau pays », a-t-il déclaré.

---

## 1RE ÉDITION DES JOURNÉES PORTES OUVERTES DE L'IMENA : BEUGRÉ MAMBÉ ANNONCE LA DOTATION DE TOUTES LES RÉGIONS EN HÔPITAUX DE RÉFÉRENCE

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a salué l'excellence de la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA), qui a favorisé en terre ivoirienne l'implémentation de la médecine nucléaire afin de prendre en charge les « maladies compliquées ». C'était au lancement de la 1re édition des Journées portes ouvertes de l'Institut de médecine nucléaire d'Abidjan (IMENA), sous le thème « Le nucléaire au service de la santé ». « Je me félicite de la coopération fructueuse entre la Côte d'Ivoire et l'Agence internationale de l'énergie atomique, qui a permis la création de l'Institut de médecine nucléaire d'Abidjan en 2023 (...). La médecine nucléaire a l'avantage de fournir des informations anatomiques et fonctionnelles. Elle permet donc de prendre en charge les maladies compliquées », a dit Robert Beugré Mambé.

---

## RELIGION : LE BILAN DU HADJ 2024 DRESSÉ LORS D'UN SÉMINAIRE

Le Hadj 2024 s'est achevé depuis plusieurs mois maintenant. Le bilan de cette édition a été dressé lors d'un séminaire qui a eu lieu, le jeudi 03 octobre 2024, en présence de Benjamin Effoli, directeur de cabinet, représentant le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, du directeur général des Cultes, Bamba Massamba, de l'ambassadeur de l'Arabie Saoudite, des responsables du Hadj, de religieux et plusieurs autres acteurs. Placé sous le thème « Engagement pour une organisation résiliente et performante du Hadj », ce séminaire avait pour objectif de faire un point sur l'organisation et les conditions de réalisation du Hadj 2024, mais surtout d'en bonifier les points forts et aussi d'en déceler les faiblesses dans la perspective d'une amélioration de l'organisation.

---

Le ministre de la Coopération internationale et de la Promotion des partenariats public-privé, Denis Christel Sassou NGuesso, et le directeur général, Ibrahima Koné, ont procédé à la signature d'une convention de concession entre la République du Congo et Quipux Afrique, opérateur du Centre de Gestion Intégrée du Ministère ivoirien des Transports. C'était, le mercredi 02 octobre 2024, à Abidjan en présence de l'ambassadeur de la République du Congo en Côte d'Ivoire, Gaston Gakosso et du Président du Comité national de Pilotage des partenariats public et privé (CNP-PPP). Cet accord marque le début d'une collaboration stratégique visant à réduire les accidents de la route et à améliorer la sécurité des usagers par la mise à disposition d'un système de renforcement de la signalisation et de la sécurité routière.

## SÉCURITÉ ROUTIÈRE / KOUAKOU ÉTIENNE (DIRECTEUR DE L'OSER), HIER À COCODY : « POUR FAIRE BAISSER LE NOMBRE D'ACCIDENTS, CHAQUE PERSONNE DOIT SE SENTIR CONCERNÉE »

Le top départ de la 21ème édition de la Semaine nationale de la Sécurité routière a été donné, hier, jeudi 03 octobre 2024, à l'Hôtel de ville de Cocody, par le 4e adjoint au maire de la commune, Mamadou Sanogo. Le thème retenu pour cette activité de sensibilisation prévue pour se dérouler sur toute l'étendue du territoire dans la période du 03 au 10 octobre 2024 est : « Protection des usagers vulnérables de la route ». Le directeur de l'OSER, Kouakou Étienne, après avoir adressé les remerciements du ministre des Transports, Amadou Koné, aux acteurs du secteur, a relevé à cette occasion, le fait qu'il ne faut jamais baisser les bras au niveau de la sensibilisation, en dépit des difficultés qui existe. « Pour faire baisser le nombre d'accidents, chaque personne doit se sentir concernée », a-t-il exhorté.

Culture 

## XIXE SOMMET DE LA FRANCOPHONIE : FRANÇOISE REMARCK PRÉSENTE LES ATOUTS DE LA CÔTE D'IVOIRE AU MONDE

La Côte d'Ivoire prend part au XIXe Sommet de la Francophonie qui se déroule en France du 3 au 5 octobre 2024, autour du thème : « Créer, innover, entreprendre en français », informe une note du Ministère de la Culture et de la Francophonie transmise à L'inter. La ministre Françoise Remarck a conduit la délégation ivoirienne au Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères où se déroule la 45ème Conférence Ministérielle de la Francophonie (CMF). Plusieurs sujets sont à l'ordre du jour, dont la préparation du Sommet des Chefs d'État qui commence, ce vendredi 04 octobre 2024, à Villers-Côtterets. Il y a aussi la situation de crise que traverse le monde et les propositions de sortie de crise à travers un mécanisme innovant de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) sous la houlette de sa secrétaire générale, Louise Mushikiwabo.



VU SUR LE NET

Economie 

## RAPATRIEMENT DES RECETTES D'EXPORTATION : LA CÔTE D'IVOIRE ENREGISTRE UNE AMÉLIORATION D'UN TAUX DE 76,4% EN 2023 CONTRE 9,06% EN 2013

La Côte d'Ivoire a réalisé des progrès significatifs en matière de rapatriement des recettes d'exportation. Selon les dernières données présentées par le directeur général du Trésor et de la Comptabilité publique, Ahoussi Arthur, lors d'un atelier organisé, jeudi 03 octobre 2024, à la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), le taux de rapatriement est passé d'un faible 9,06% en 2013 à un solide 76,4% en

2023. « En Côte d'Ivoire, les statistiques sur le rapatriement des recettes d'exportation, nonobstant l'ampleur des actions menées par le Comité National de Suivi du Rapatriement des Recettes d'Exportation en termes de séminaires, ateliers et autres campagnes de sensibilisation à l'endroit des acteurs, montrent que le pays est encore en dessous du seuil réglementaire de 80% », a indiqué Ahoussi Arthur.

Société ↻



## INITIATIVE PRIORITÉ À L'ÉGALITÉ : LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE ÉLABORE DES STRATÉGIES NOVATRICES POUR SURMONTER LES OBSTACLES À L'ÉDUCATION DES FILLES

Dans sa volonté de faire la promotion du genre dans le secteur éducatif, le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), à travers sa Direction de l'Égalité et de l'Équité du Genre (DEEG), a organisé un atelier, du 30 septembre au 02 octobre 2024, à Grand-Bassam, en vue d'élaborer des stratégies novatrices pour surmonter les obstacles à l'éducation des filles. Représentant la ministre Mariatou Koné à l'ouverture des travaux, Mabintou Chérif, inspectrice générale de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a souligné que cet atelier est « une occasion unique d'élaborer des stratégies novatrices pour surmonter les obstacles à l'éducation des filles et promouvoir une égalité véritable dans les établissements scolaires ». (Source : CIGG)



## ÉVACUATION DES CITÉS UNIVERSITAIRES : DEUX JOURS SUPPLÉMENTAIRES POUR LES OCCUPANTS ILLÉGAUX AVANT LA RÉADMISSION

Le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique a rappelé, à travers un communiqué, la demande adressée aux occupants illégaux des chambres dans les cités universitaires des CROU (Centres Régionaux des Œuvres Universitaires) de libérer les lieux. Cette initiative vise à rétablir l'ordre dans les cités universitaires et permettre une réadmission plus organisée. Un délai de deux jours supplémentaires a été accordé aux occupants concernés afin de récupérer leurs effets personnels sans précipitation. Ainsi, les chambres devront être libérées avant le samedi 5 octobre 2024 à 6h00, moment à partir duquel les agents des CROU, appuyés par les forces de l'ordre, s'assureront de la mise en œuvre stricte de cette décision.



## SECTEUR ÉDUCATION / FORMATION : LA VALIDATION DES POSTES-TYPE IDENTIFIÉS POUR L'ÉLABORATION DES RÉFÉRENTIELS DES EMPLOIS ET DES COMPÉTENCES (REC) AU CENTRE D'UN ATELIER

Un atelier de validation des postes-type identifiés pour l'élaboration des référentiels des emplois et des compétences du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation et du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage se tient, du 30 septembre au 04 octobre 2024, à Dabou. « Cet important projet vise à contribuer à la modernisation des entités administratives, en permettant d'identifier les compétences nécessaires à la réalisation des défis et grandes réformes issus des États Généraux de l'Éducation Nationale et de l'École de la Deuxième Chance et de l'Académie des Talents », a souligné, à l'ouverture de l'atelier, Daniel Loa Adoh, directeur de la programmation et du contrôle et des effectifs (DPCE), représentant le directeur général de la Fonction publique. (Source : CIGG)

Culture ↻

## VILLAGE DE LA FRANCOPHONIE : LES ATOUTS DE LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTÉS AU MONDE

« La Côte d'Ivoire est un acteur clé de l'espace francophone ». Ce n'est pas un leurre quand la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, le dit ainsi. En effet, le 2 octobre 2024, à l'ouverture du Village de la Francophonie, à Cent quatre-Paris, le pavillon de la Côte d'Ivoire a été l'un des plus visités. Non pas de par sa taille, mais surtout de par la qualité des produits qui y sont présentés. Le pavillon Côte d'Ivoire s'est en effet érigé en un « ambassadeur du pays dans ce Village de la Francophonie ». Car sur le même stand, différents secteurs de la Côte d'Ivoire culturelle, agricole, technologique, environnementale, économique, de sa jeunesse..., sont représentés. Les ministres Kalil Konaté, Mamadou Touré et Mariatou Koné, venus soutenir leur collègue Françoise Remarck et même la secrétaire générale de la Francophonie, Louise Mushikiwabo (qui est passée à deux reprises au pavillon), sont charmés par les créations des jeunes ivoiriens et qui font la fierté de leur pays.

» AGENCE DE PRESSE

Economie



## LE NOUVEAU DG DE L'ANSTAT S'ENGAGE À DOTER LA CÔTE D'IVOIRE D'UN APPAREIL STATISTIQUE ROBUSTE

Le directeur général entrant de l'Agence nationale de statistique ( ANStat), Dombia Thiékoro, s'est engagé, jeudi 3 octobre 2024, à doter la Côte d'Ivoire d'un appareil statistique robuste, lors de la cérémonie de passation de charges, avec le directeur sortant, Doffou N'Guessan. M. Thiékoro entend s'inscrire dans la vision de son prédécesseur qui a été à la tête de l'ex-Institut national de la statistique (INS) depuis 2016. A ce titre, il envisage de faire en sorte que le pays soit doté d'un appareil statistique robuste, aux normes internationales, qui sera une référence au niveau régional et africain. Selon lui, les défis qui attendent l'ANStat sont nombreux. Ils comprennent entre autres la transformation et la gouvernance de l'Agence, les questions opérationnelles et financières.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**  
101 Années de l'État  
101 Gouvernements



*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*